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SE VIENE UNA TEMPORADA LEGISLATIVA AGITADA, CON LA PRESENTA-
CIÓN DE VARIAS PROPUESTAS LIGADAS A LAS ENERGÍAS RENOVABLES Y 
EL CUIDADO AMBIENTAL. SE DEBATIRÁN EL REEMPLAZO DE LA LEY 27.191 
Y LA CREACIÓN DE UN MERCADO DE CARBONO, ENTRE OTROS CAMBIOS.

QUE SEA LEY
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»

Afin de aģo caducan los in-
centivos planteados en 
la Le� 2D.1F1Q que en 

2015 modificĦ el Régimen de 
&omento .acional para el uso de 
&uentes Renovables de %nergía 
en la ArgentinaQ sancionado en 
200C. La ideaQ �ace casi una dé-
cadaQ era estimular la producciĦn 
de estas tecnologías para alcan-
zar un 20n de participaciĦn en la 
matriz eléctrica. 3i bien todo indi-
ca que dic�a meta no se cumpli-
r¶Q se espera terminar la tempo-
rada con una proporciĦn cercana 
al 1E n.
$e cara a 20@5Q las empresas del 
sector aspiran a que el 'obierno 
e�panda a un @0n el nuevo ob�e-
tivo de participaciĦn en la matriz. 
Las autoridadesQ por su parteQ 
desestiman la opciĦn de esta-
blecer un cupo obligatorioQ pero 
sí buscar¶n Ka partir de la pre-
sentaciĦn de un marco normati-
vo que suceda a la Le� 2D.1F1K 
garantizar la estabilidad �urídicaQ 
impositiva � contractual. -¶s que 
prorrogar las e�enciones fiscalesQ 
en definitivaQ la prioridad pasar¶ 
por evitar que alguna �urisdicciĦn 
provincial decida fi�ar impuestos 
adicionales a la generaciĦn eĦli-
ca o solar.
AsimismoQ �a� otros pro�ectos le-
gislativos relacionados con la ge-
neraciĦn renovable � el cuidado 
del medio ambiente que se �allan 
en plena etapa de diseģo o deba-
te. 5no de ellos tiene que ver con 
la adaptaciĦn del país a las nor-
mas ambientales de las grandes 
potencias europeas a la �ora de 
certificar las emisiones de car-
bono. A tono con las crecien-
tes e�igencias de la demandaQ la 

intenciĦn es que productos e�-
portables como el petrĦleoQ el gas 
natural licuado d'.LeQ el cobre 
� el litio me�oren sus cualidades 

competitivas en el ¶mbito inter-
nacional. %n ese sentidoQ no se 
descarta la creaciĦn de un merca-
do de emisiones que le otorgue a 
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las compaģías productoras la po-
sibilidad de comprar bonos o de-
rec�os a emitir carbono

Hidrógeno y 
biocombustibles

La administraciĦn de *avier 
-ilei también tiene en men-
te establecer una suerte de 
Régimen de )ncentivo para 
'randes )nversiones dR)')eQ pero 

e�clusivamente orientado al de-
sarrollo del �idrĦgeno. 
0ara impulsar este incipiente 
mercadoQ la idea es incentivar la 
obtenciĦn del recurso no sĦlo en 
su modalidad verde des decirQ pro-
cedente de la puesta en valor de 
recursos naturales limpios como 
el viento o los ra�os del soleQ sino 
también en su variante azul dbasa-
da en el aprovec�amiento del gas 
no convencional de 6aca -uertae.

.o menos relevante ser¶ la discu-
siĦn en torno a la redefiniciĦn del 
marco normativo de los biocom-
bustibles. La propuesta inicial de 
las autoridades nacionales es im-
poner una mezcla mínima � obli-
gatoria de un 10n de biodiesel en 
el caso del gasoil � de un 15n de 
bioetanol en las na
tas a partir de 
202D. (o�Q esos cortes se sitúan 
en un DQ5n � en un 12nQ respec-
tivamente. ›ӏ‹ 

La administración 
de Javier Milei 

también tiene en 
mente establecer una 

suerte de Régimen 
de Incentivo para 

Grandes Inversiones 
(RIGI), pero 

exclusivamente 
orientado al 

desarrollo del 
hidrógeno.
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Junto con referentes re-
gionales de la agen-
cia Cooperación Técnica 

Alemana (GIZ, por sus siglas en 
alemán) y la empresa austríaca 

RP Global, autoridades del 
Gobierno de Santa Cruz lanza-
ron el primer acuerdo de cola-
boración público-privada del 
Programa H2Uppp en Argentina. 

Destinado a impulsar la produc-
ción de hidrógeno y amoníaco 
verde, el proyecto se desarrolla-
rá en las inmediaciones de los 
puertos de Puerto Deseado y 

FINANCIADO CON INVERSIONES EUROPEAS, EL EMPRENDIMIENTO SE DE-
SARROLLARÁ EN DOS ETAPAS. INICIALMENTE SE ENFOCARÁ EN LA PRODUC-
CIÓN DE ENERGÍA EÓLICA. EN UNA SEGUNDA FASE, EN TANTO, AVANZARÁ 
HACIA LA OBTENCIÓN DE HIDRÓGENO Y AMONÍACO.

SANTA CRUZ ALBERGARÁ 
EL PRIMER PROYECTO PÚBLICO-
PRIVADO DE HIDRÓGENO VERDE

> INICIATIVA ÚNICA A NIVEL NACIONAL
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»

0unta 1uilla. /ficialmente deno-
minado ‘Gaucho Wind to Hydrogen 
& Green Ammonia’, el emprendi-
miento se llevará a cabo en dos 
etapas. 5na vez finalizadoQ el com-
plejo permitirá la obtención de 
8.777 megawatts (Mw) de ener-
gía eólica y 6.236 Mw a través de 
electrolizadores, lo que dará lu-
gar a la elaboración anual de unas 
620.000 toneladas (Tn) de hidró-
geno verde y 3,51 millones de Tn 
de amoníaco verde.
El acuerdo fue rubricado en la 
sede de la Cámara de Industria 
y Comercio Argentino-Alemana 
(AHK Argentina), en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires (CABA). 
En representación de Santa Cruz 
se hizo presente Viviana Díaz, sub-
secretaria de Energía Térmica y 

Líneas Eléctricas, cartera depen-
diente del Ministerio de Energía y 
Minería provincial.
Desde la asociación público-pri-
vada se indicó que, gracias a la 
proximidad de los puertos san-
tacruceños, “se abre la posibili-
dad de que buques transporten 
amoníaco verde a otros continen-
tes, y lo utilicen como combus-
tible y materia prima para la in-
dustria química”. Adicionalmente, 
subrayaron, “la mayor parte del 
amoníaco verde se exporta-
rá a países europeos, en gene-
ral, y a Alemania, en particular”

Planes ambiciosos

Los compradores potenciales, se-
gún explicaron los suscribientes 

del acuerdo, serán las empresas in-
dustriales que tengan objetivos de 
reducir, en gran medida, la inten-
sidad de carbono de sus procesos 

El complejo permitirá 
la obtención de 8.777 
Mw de energía eólica 
y 6.236 Mw a través 
de electrolizadores, 
lo que dará lugar a 
la elaboración anual 
de unas 620.000 Tn 
de hidrógeno verde y 
3,51 millones de Tn de 
amoníaco verde.
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Santa Cruz albergará el primer proyecto público-privado de hidrógeno verde>energía
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productivos, ya sea consumiendo 
amoníaco como materia prima o 
utilizando hidrógeno verde como 
vector energético. “Una parte de la 
producción de la planta se destina-
rá al mercado nacional para apoyar 
la descarbonización de los secto-
res de la siderurgia, la petroquími-
ca � el refino. 3e prevéQ asimismoQ 
la ejecución de estudios exhausti-
vos para la producción y exporta-
ción de hidrógeno verde y amonía-
co a gran escala en la Argentina”, 
detallaron. 

Apoyo gubernamental

Santa Cruz ofrece grandes posi-
bilidades para el desarrollo de las 
fuentes renovables, particular-
mente en el ámbito del hidróge-
no verde. Así lo expresó reciente-
mente el gobernador provincial, 
Claudio Vidal, ante empresarios, 
inversores y autoridades locales e 
internacionales. “Hermosa por su 
misma naturaleza, por las carac-
terísticas de su región, por tener 
lugares que son de los más elegi-
dos en el mundo, nuestra provincia 

también es rica por la variedad 
de recursos con los que cuenta”, 
aseveró.
Suele reconocerse a Santa Cruz, 
sostuvo, por el papel protagónico 
que juega en materia de produc-
ción y exportación de petróleo, gas 
natural, oro y plata. No obstante, 
acotó, hay un amplio margen para 
la incorporación de nuevos rubros 
productivos. “El hidrógeno verde es 
justamente uno de ellos. No por ca-
sualidad concentramos 24 de los 30 
proyectos más importantes del país 
en este segmento”, particularizó. ›ӏ‹

 Según anticiparon 
los firmantes del 

acuerdo, una parte 
de la producción de 

la planta se destinará 
al mercado nacional 

para apoyar la 
descarbonización 
de los sectores de 

la siderurgia, la 
petroquímica 

y el refino.
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La Empresa Provincial 
Sociedad del Estado 
d%03%e acaba de firmar un 

memor¶ndum de entendimiento 

d-/5Q por sus siglas en inglése 
con 0o�er#�ina � 3�ang�ai 
%lectric para desarrollar parques 
solares � eĦlicos en 3an *uan. 

3egún el titular de la entidad san-
�uaninaQ Lucas %stradaQ a partir 
de tecnología gridI
orming los 
complejos Tocota VI, VII y VIII 

0ARA A0R/6%#(AR 35 0/4%.#)AL %ǆL)#/ 9 3/LARQ 3A. *5A. .%#%3)4A 
.5%6A3 Lƭ.%A3 $% 4RA.3-)3)ǆ. %Lƕ#4R)#A. A3ƭ L/ A3%'5RA %L 4)45LAR 
$%L %03%Q L5#A3 %34RA$AQ 15)%. A.4)#)0ǆ '%34)/.%3 #/. /R'A.)3-/3 
).4%R.A#)/.AL%3 0ARA &).A.#)AR %3A3 /"RA3.

»
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>energía

“BUSCAMOS ASEGURAR 
EL CRECIMIENTO DEL PARQUE 
DE GENERACIÓN RENOVABLE”

> LUCAS ESTRADA, 0R%3)$%.4% $%L %03%
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podrían incorporar sistemas de 
baterías para utilizar la energía 
en horarios donde no haya pro-
ducciĦn fi�a. X%stos pro�ectosQ 
que sumar¶n @50 mega�atts 
(Mw) de potencia instalada, per-
mitir¶n aumentar nuestro par-
que de generaciĦn en la zona de 
Tocota, donde no tenemos más 
posibilidades de evacuaciĦnYQ 
indicĦ.
No menos importante, acotó, es 
la gestiĦn en marc�a para es-
tructurar un esquema de finan-
ciamiento con el "anco -undial 
d"-e � el "anco )nteramericano 
de $esarrollo d")$e. XLa idea es 
robustecer de manera significa-
tiva la in
raestructura de trans-
misiĦn eléctrica en la provin-
cia � asegurar el crecimiento 
del parque de generaciĦn reno-
vableYQ recalcĦ. 5no de los em-
prendimientos m¶s avanzados 
en esa direcciĦnQ e�pusoQ es la 

interconexión entre las estacio-
nes trans
ormadoras de 5llum 
� AlbardĦnI#�imbas. X%stamos 
impulsando una doble terna en 
1@2 �ilovoltios d+ve que �abili-
tará la conexión de dos plantas 
solares adicionales de 50 � 1@0 
-�Q respectivamenteYQ anticipĦ.
Llamada 5llum Al
aQ la primera 
usina se encuentra actualmente 
en plena construcciĦn. X5na vez 
operativaQ lo que se prevé para 
fines de este aģoQ se convertir¶ 
en el mayor desarrollo solar ope-
rado por %03%Q con una capaci-
dad de 115.000 mega�attsj�ora 
d-��e anualesYQ caracterizĦ.
La segunda propuesta 
otovoltai-
caQ agregĦQ llamada %l #�aguarQ 
estar¶ a cargo de 'enneia. 
X.osotros participaremos como 
socios minoritarios de la obra, 
cu�a realizaciĦn se encuentra su-
peditada a la construcciĦn de la 
línea de transmisiĦnYQ aclarĦ.

Apuesta en Neuquén

Las apuestas por la generaciĦn 
energética sostenible de %03% 
no se limitan al territorio san�ua-
nino. $e �ec�oQ la compaģía que 
conduce %strada colabora con el 

Estrada:
“Estamos gestionando 

un esquema de 
financiamiento 

con el BM y el BID 
para robustecer 

la infraestructura 
de transmisión 

eléctrica en la 
provincia y asegurar 

el crecimiento a nivel 
sectorial”.

“Buscamos asegurar el crecimiento del parque de generación renovable”>energía
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municipio de .euquénQ en la pro-
vincia �omĦnimaQ para montar un 
parque solar de 50 -� de poten-
cia. X%n una primera etapa el com-
ple�o tendr¶ una capacidad de 10 
-�. 3e requerir¶ la instalaciĦn de 
una línea de 1@2 +v para evacuar 
la totalidad de la energía previstaYQ 
puntualizĦ el directivo.
La relaciĦn con el 'obierno neu-
quinoQ calificĦQ es realmente e�ce-
lente. X6amos a traba�ar en con-
�unto con las autoridades � con la 
#ooperativa de AguaQ Luz � &uerza 
d#AL&e para garantizar el é�ito del 
pro�ectoYQ asegurĦ.

Acuerdo colaborativo

/tro �ito recientemente logra-
do por %03% 
ue la rúbrica con el 
)nstituto .acional de 4ecnología 
)ndustrial d).4)e de un #onvenio 
Marco de Colaboración para es-
tablecer mecanismos de asisten-
cia técnica que permitan diseģar 
tecnologías aplicadas a la transi-
ciĦn energéticaQ adem¶s de capa-
citar equipos técnicos � 
omentar 
la innovaciĦn tecnolĦgica. X%ste 
acuerdo re
uerza nuestro com-
promiso con el desarrollo sosteni-
ble � los nuevos paradigmas ener-
géticosYQ �ustificĦ %strada. ›ӏ‹

%$)#)ǆ. 12 • Marzo 2025 [ 15 ]

Estrada:
“Vamos a trabajar en conjunto con las 
autoridades neuquinas y con la CALF para 
garantizar el éxito de un parque solar de 
50 Mw que en una primera etapa alcanzará 
los 10 Mw de potencia”.
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Con la reciente puesta en 
marcha del parque solar 
La Corzuela, ubicado en 

la localidad chaqueña de Pinedo, 
MSU Green Energy -la unidad de 

negocios de MSU que se espe-
cializa en la obtención de ener-
gías limpias- lanzó formalmente 
el primer proyecto del progra-
ma RenMDI a escala nacional. 

%n línea con los preceptos fi�ados 
por la Ley 27.191 de Fomento de 
Fuentes Renovables, dicho plan 
se propone a�udar a diversificar 
la matriz energética argentina.

LA DIVISIÓN DE ENERGÍAS RENOVABLES DE MSU LANZÓ UN PARQUE SOLAR 
DE 15 MEGAWATTS EN CHACO. SEGÚN EL TITULAR DE LA EMPRESA, MANUEL 
SANTOS URIBELARREA, LA INICIATIVA MUESTRA CÓMO PUEDE TRANSFOR-
MARSE PARA BIEN LA VIDA DE TODA UNA COMUNIDAD.

“AYUDAMOS A CONSTRUIR 
UN MODELO ENERGÉTICO MÁS 
SOSTENIBLE”

»

EDICIÓN 12 • Marzo 2025[ 16 ]

>energía

>  MANUEL SANTOS URIBELARREA, CEO DE MSU
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A decir de Manuel Santos 
Uribelarrea, fundador y CEO de 
MSU, el emprendimiento cons-
titu�e un claro e�emplo del cre-
cimiento que vienen experimen-
tando las fuentes renovables 
en la región. “Con sus 15 me-
gawatts (Mw) de potencia insta-
lada, la iniciativa es capaz de cu-
brir los requerimientos de más 
de 12.000 hogares, brindando a 
las familias una alternativa más 
ecológica y sustentable para su 
consumo de electricidad, y redu-
ciendo de manera significativa el 
uso de motores de generación a 
partir de combustibles fósiles”, 
destacó.
Con esta propuesta, según sus 
palabras, MSU dio un paso tras-
cendental en su misión de con-
tribuir con el desarrollo de un 
modelo energético más sosteni-
ble. “Esta obra expone nuestro 
compromiso con la energía lim-
pia y la sustentabilidad. Estamos 
convencidos de que las fuentes 

renovables pueden transformar 
positivamente tanto a las comu-
nidades locales como al panora-
ma energético de toda una na-
ción”, manifestó.

Líder sectorial

En estos momentos, subrayó 
Santos Uribelarrea, MSU Green 
Energy lidera el mercado de la 

generación solar, con inversio-
nes superiores a los 650 millo-
nes de dólares y 11 parques que 
suman una capacidad de 665 
Mw. “Nuestros nuevos proyec-
tos buscan fortalecer la infraes-
tructura energética a lo largo y 
ancho del país, favoreciendo la 
transición hacia fuentes de ener-
gía más sostenibles”, recalcó.
El Grupo MSU es una compañía 

Santos Uribelarrea: 
“Con sus 15 Mw de 

potencia instalada, 
la iniciativa es 

capaz de cubrir los 
requerimientos 

de más de 12.000 
hogares, brindando 

a las familias 
una alternativa 
más ecológica y 

sustentable para 
su consumo de 

electricidad”.

“Ayudamos a construir un modelo energético más sostenible”>energía
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argentina que posee tres líneas 
de negocio en áreas estratégicas 
como la producción agrícola, la 
generación de energía y las tec-
nologías renovables.

Impulso transformador

Otra flamante novedad anunciada 
por -35 'reen %nerg� 
ue la fir-
ma de un contrato a 10 años con 

Air Liquide Argentina. El acuerdo 
permitirá que cinco plantas pro-
ductoras de la firma química ope-
ren con un 60% de fuentes reno-
vables, evitando así la emisión de 
más de 220.000 toneladas (Tn) de 
diĦ�ido de carbono d#/̕e durante 
la próxima década. En concreto, 
la energía provendrá del parque 
solar Villa Ángela V, localizado 
Chaco. La instalación aportará 8 

Mw anuales que abastecerán a 
las instalaciones de Air Liquide en 
Bahía Blanca, Campana, Llavallol, 
Ensenada y Villa Constitución.
A criterio de Santos Uribelarrea, 
esta colaboraciĦn de�a en eviden-
cia que el uso de fuentes limpias 
en la industria no es sólo una po-
sibilidad deseable, sino también 
una realidad absolutamente tan-
gible. “Este tipo de alianzas estra-
tégicas beneficia a las empresas 
involucradas, pero también brinda 
un impulso transformador dentro 
del panorama energético local”, 
concluyó. ›ӏ‹

Santos Uribelarrea: 
“Nuestra colaboración 
con Air Liquide 
Argentina deja en 
evidencia que el uso 
de fuentes limpias 
en la industria no es 
sólo una posibilidad 
deseable, sino 
también una realidad 
absolutamente 
tangible”.

EDICIÓN 12 • Marzo 2025 [ 19 ]
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A LO LARGO DE 2024 SE COMERCIALIZARON MÁS DE 17 MILLONES DE UNIDA-
DES EN TODO EL MUNDO. CHINA SIGUIÓ ACRECENTANDO SU IMPORTANCIA 
EN EL MERCADO GLOBAL. A NIVEL REGIONAL, EL LIDERAZGO LE CORRESPONDE 
A BRASIL.

LA VENTA DE VEHÍCULOS 
ELÉCTRICOS VOLVIÓ A ROMPER 
SU RÉCORD ANUAL

> ESTUDIO DE RHO MOTION

EDICIÓN 12 • Marzo 2025[ 20 ]

>energía
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Como viene sucediendo en 
los últimos años, la co-
mercialización de vehícu-

los eléctricos e híbridos batió su 
marca histórica en 2024. Según un 
estudio elaborado por Rho Motion, 
en todo el planeta se vendieron 
más de 17 millones de unidades 
durante el año pasado, lo que im-
plicó una suba de un 25% en rela-
ción con los números de 2023.
Mientras que las ventas se es-
tabilizaron en la Unión Europea 
(UE), siguieron creciendo fuer-
temente en #�inaQ que ratifi-
có su rol como principal merca-
do a escala global. Dentro del 
Viejo Continente, Gran Bretaña 

le arrebató el primer puesto del 
rubro de las baterías eléctricas 
a Alemania. Lo logró gracias a 
los incentivos fiscales � los ob-
�etivos de emisiones fi�ados por 
el Gobierno del laborista Keir 
Starmer.
En China la comercialización de 
automóviles amigables con el 
medio ambiente se incrementó 
un 40% anual, hasta alcanzar los 
11 millones de unidades. La ten-
dencia respondió, en gran me-
dida, a los millonarios subsidios 
gubernamentales otorgados a los 
fabricantes.
%n #anad¶ � %stados 5nidosQ por 
su parte, la participación en el 

mercado mundial subió un 9%, 
al trepar a 1,8 millones de ven-
tas. Las perspectivas a corto pla-
zo para el sector estadounidense 
son promisoriasQ �a que el presi-
dente Donald Trump anticipó su 
intención de recortar impuestos 
a los vehículos.
En Latinoamérica, la expansión 
sectorial se da a fuego lento. El 
país que m¶s apo�a al segmen-
to es Brasil, donde la comercia-
lización de vehículos eléctricos 
se amplió un 126% en 2024. En 
suelo brasileño, de hecho, las 
ventas de estos rodados pasa-
ron de representar un 2,4% a un 
6,3% del total. 
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La venta de vehículos eléctricos volvió a romper su récord anual>energía
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Otros mercados de incipiente im-
portancia en la región son los de 
-é�ico � #olombia. La ArgentinaQ 
por su parte, aún aparece rezaga-
da en el rubro.

Nuevo escenario

Se estima que uno de cada cinco 
automóviles vendidos en todo el 
mundo durante 2025 será eléctri-
co. Según lo previsto, la ascenden-
te demanda de estas unidades re-
estructurará la industria automotriz 
en el transcurso de la próxima dé-
cada � reducir¶ significativamente 
el consumo de petróleo.
%l ma�or desa
ío que a
rontar¶ el 
mercado tiene que ver con la dispo-
nibilidad de instalaciones de recar-
ga a lo largo � anc�o del planeta. %l 
último dato disponible al respecto 
es de 2023, cuando la cantidad de 
puntos de carga públicos aumentó 
un 40% en comparación con 2022.

Caso aislado

En líneas generales, las compa-
ñías dedicadas al sector mostra-
ron cifras positivas en 2024. Sin 
embargo, ese no fue el caso de 
4eslaQ la ma�or empresa de ve-
hículos eléctricos de los Estados 
Unidos.
Por primera vez desde su crea-
ciĦnQ en 202A la firma de %lon 
Musk vendió menos unidades 
que la temporada anterior. En 
concreto, entregó 1.789 millo-
nes de vehículos, un 1,1% menos 
que los 1.808 millones de 2023. 
Tras conocerse la noticia, las ac-
ciones de Tesla se desplomaron 
un 8% . ›ӏ‹

En China la 
comercialización 

de automóviles 
amigables con el 

medio ambiente se 
incrementó un 40% 

anual, hasta alcanzar 
los 11 millones 

de unidades. La 
tendencia respondió 

a los subsidios 
gubernamentales 

otorgados a los 
fabricantes.

Se estima que 
uno de cada cinco 
automóviles 
vendidos en todo 
el mundo durante 
2025 será eléctrico. 
Según lo previsto, 
la ascendente 
demanda de estas 
unidades reducirá 
significativamente el 
consumo de petróleo.
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> FERNANDO TAUBER, VICEPRESIDENTE ACADÉMICO DE LA UNLP

“HAY QUE AGREGARLES 
VALOR A NUESTRAS RIQUEZAS 
NATURALES”

TRAS ABRIR LA PRIMERA FÁBRICA DE BATERÍA DE LITIO DE LATINOAMÉRICA, 
LA UNLP PROYECTA CUBRIR TODAS SUS NECESIDADES ENERGÉTICAS CON UN 
PARQUE SOLAR. SEGÚN FERNANDO TAUBER, IMPULSOR DE ESTOS PROYECTOS, 
LA PREMISA ES GANAR AUTONOMÍA Y EXPORTAR CONOCIMIENTO.
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La Universidad Nacional de 
La Plata (UNLP) avanza en 
su proyecto de construir 

un parque solar para convertir-
se en la primera casa de estu-
dios con un 100% de autoabas-
tecimiento de energía en toda 
Latinoamérica. Así lo destacó el 
vicepresidente académico de la 
entidad, Fernando Tauber, quien 
anticipó un cambio de paradig-
ma en materia energética a esca-
la regional. 
Según sus palabras, hace poco 
más de una década la UNLP fue 
pionera en la planificaciĦnQ e�ecu-
ción y puesta en marcha de pro-
yectos de electromovilidad como 
alternativa al uso de combusti-
bles fósiles contaminantes. “Hoy 
esas iniciativas ya son una reali-
dad, con el Eco Bus Universitario 
que circula en los campus de la 
zona del bosque, el micro eléctri-
co de la Línea Universitaria que 

recorre las calles de la ciudad, y 
el primer avión a baterías de litio 
de país que ya realizó su vuelo de 
bautismoYQ e�emplificĦ.
El nuevo paso en esa direc-
ción, prosiguió, será montar un 
comple�o 
otovoltaico de 10 

megawatts (Mw) de potencia ins-
talada, el cual se emplazará en 
terrenos propios, dentro de la 
localidad de Bartolomé Bavio, 
en el partido de Magdalena. 
“Instalaremos miles de pane-
les solares del tipo girasol, una 
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tecnología que resulta hasta un 
A0n m¶s eficiente que la con-
vencional”, puntualizó. 
No menos relevante, ponderó, 
fue la reciente puesta en marcha 
de la primera fábrica de baterías 
de litio de la región. “No era ra-
zonable que la Argentina con-
tara con una de las mayores re-
servas litíferas del planeta y no 
pudiera industrializar esa rique-
za”, señaló.
El emprendimiento, admitió, de-
mandó cuatro años de traba-
�o. X.os equivocamos 20 vecesQ 
pero finalmente vencimos la bu-
rocracia y la falta de preparación 
del marco legal para entender la 
innovación”, reivindicó.

Modelo exportador

Una decena de gobiernos pro-
vinciales, remarcó Tauber, se 

acercó a la UNLP para propo-
nerle la conformación de socie-
dades que permitan replicar el 
éxito obtenido con la fábrica de 
baterías de litio. “Nosotros apor-
tamos el conocimiento. Las pro-
vincias, los recursos”, explicó el 
directivo.
Incluso México, agregó, está in-
teresado en incorporar el mode-
lo local. “Estamos convencidos 
de que hay que agregarles valor 
a nuestras riquezas naturales, y 
apuntamos a exportar este co-
nocimiento a la región”, anticipó.

Apuesta satelital

Por otro lado, subrayó Tauber, la 
UNLP está a punto de marcar un 
hito en la tecnología satelital ar-
gentina con el desarrollo de su 
primer CubeSat universitario, el 
USAT 1. “Una vez listo, el satélite 

será trasladado a España, donde 
se integrará al dispositivo encar-
gado de escoltarlo hacia el espa-
cio. El lanzamiento se efectuará 
en �unio en territorio estadouni-
dense”, adelantó.
%l 53A4 1Q especificĦQ es el pri-
mero de cinco #ube3ats planifi-
cados. “Se destaca tanto por su 
carácter innovador como por la 
eficiencia en su desarrolloYQ cali-
ficĦ. ›ӏ‹

Tauber: 
“Una decena 
de gobiernos 
provinciales nos 
propusieron la 
conformación de 
sociedades que 
permitan replicar 
el éxito obtenido 
con nuestra fábrica 
de baterías de litio. 
Nosotros aportamos 
el conocimiento. 
Las provincias, los 
recursos”.

Tauber: 
“La idea es contar 
con un complejo 
fotovoltaico de 10 
Mw de potencia. 
Instalaremos miles 
de paneles solares 
del tipo girasol, 
una tecnología que 
resulta hasta un 40% 
más eficiente que la 
convencional”.
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EL EMPRENDIMIENTO, A CARGO DE GENNEIA, ANTICIPA EL MONTAJE DE 43 
AEROGENERADORES DE 6,2 MEGAWATTS CADA UNO. PENSADO PARA OCUPAR 
UN PREDIO DE MÁS DE 5.700 HECTÁREAS, SERÁ EL MAYOR COMPLEJO DE SU 
TIPO EN LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES.

> TENDRÁ 266 MW DE POTENCIA

CONSTRUIRÁN UN PARQUE 
EÓLICO EN MAR CHIQUITA
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La firma líder de energías re-
novables 'enneia Ique �a 
posee m¶s de 1 giga�att 

d'�e de capacidad verde instala-
da a escala nacionalI confirmĦ la 
prĦ�ima construcciĦn de un par-
que eĦlico en -ar #�iquitaQ a unos 
50 �ilĦmetros d�me de la ciudad 
de -ar del 0lata. $enominado Los 
0atriosQ el comple�o estar¶ empla-
zado en terrenos privados que ocu-
pan m¶s de 5.D00 �ect¶reas d(aseQ 
entre las localidades de 6ivorat¶ � 
#oronel 6idal.
#on A@ aerogeneradores V6estas 
61C2W de CQ2 mega�atts d-�e cada 
unoQ la propuesta alcanzar¶ una po-
tencia final de 2CCQC -�. 3e estima 

que la altura de bu�e ser¶ de unos 
125 metros.
%n plena etapa de participaciĦn pú-
blicaQ paso previo a la obtenciĦn de 
los permisos necesarios para su 
concreciĦnQ el pro�ecto contem-
pla el aprovec�amiento de redes 
colectoras en @@ �ilovoltios d+ve 
para su cone�iĦn con la %staciĦn 
4rans
ormadora #oronel 6idalQ 
ubicada en la localidad �omĦni-
ma. $ic�a unidad se vincular¶ a 
su vez con el 3istema Argentino de 
)ntercone�iĦn d3A$)eQ a través de 
una línea aérea doble terna en 1@2 
kV.
Adem¶s de e�ecutar las obras prin-
cipalesQ 'enneia se comprometiĦ a 

construir caminos internos para 
a-
cilitar el acceso a las ¶reas de insta-
laciĦn. La empresa también anun-
ciĦ que llevar¶ a cabo todas las 

undaciones � plata
ormas de mon-
ta�e requeridas para la operaciĦn.

Pasos a seguir

0ara avanzar �acia su materia-
lizaciĦnQ el 0arque %Ħlico Los 
0atrios depende de la determi-
naciĦn de la $irecciĦn 0rovincial 
de %valuaciĦn de )mpacto 
AmbientalQ entidad que conduce 
$aniel -orrone ba�o la Ħrbita del 
-inisterio de Ambiente bonae-
rense. 5na de las instancias clave »
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postula la participaciĦn públicaQ 
proceso que estar¶ dividido en 
tres etapas. %n primer términoQ la 
comunidad de -ar #�iquita podr¶ 
acceder a la in
ormaciĦn sobre la 
decisiĦn ambiental en curso. %n 
segundo lugarQ se 
ormular¶n las 
observaciones pertinentesQ las 
cuales ser¶n remitidas a la cita-
da autoridad ambiental. Acto se-
guidoQ ésta evaluar¶ � considerar¶ 
los aportes para dar su veredicto 
final.
%n definitivaQ la comunidad tendr¶ 
abierta para su lectura la in
orma-
ciĦn del pro�ectoQ � luego quedar¶ 
abierta la recepciĦn de observa-
cionesQ comentarios � sugeren-
cias sobre el mismo. 6ale resaltar 
que toda la in
ormaciĦn vertida 
durante el proceso de participa-
ciĦn comunitaria estar¶ disponi-
ble en la p¶gina �eb del -inisterio 
de Ambiente de la provincia de 
"uenos Aires.

Ambientes acuáticos

0erteneciente al partido �o-
mĦnimoQ cu�a cabecera es 
#oronel 6idalQ -ar #�iquita se 

encuentra en el �m AE@ de la 
Ruta 0rovincial 11Q al sudeste de 
"uenos Aires. 3e la reconoce por 
su disponibilidad de dos grandes 
ambientes acu¶ticosP un amplio 
sector de pla�asQ por un ladoQ � 
una laguna con una bios
era úni-
caQ por otro.
&undada en 1F@FQ la localidad 
cuenta por estos días con una 
poblaciĦn estable de alrededor 
de D00 �abitantes. .o obstan-
teQ durante la época estival ese 
número se acrecienta de mane-
ra sustancial por el 
lu�o de tu-
ristas que buscan tranquilidadQ 
deportes alternativosQ pesca � 
pla�a. ›ӏ‹

El proyecto contempla 
el aprovechamiento 
de redes colectoras 

en 33 Kv para 
su conexión con 

la Estación 
Transformadora 

Coronel Vidal, 
ubicada en la 

localidad homónima, 
que a su vez lo 

vinculará con el SADI.

>energía

Toda la información 
vertida durante 
el proceso de 
participación 
comunitaria para 
aprobar la iniciativa 
estará disponible 
en la página web 
del Ministerio de 
Ambiente de la 
provincia de Buenos 
Aires.
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El Régimen de Generación 
Distribuida (Ley 27.424) 
cerró el año pasado con 

18 jurisdicciones adheridas, 
además de 330 distribuidoras y 

cooperativas inscriptas en la pla-
taforma a escala nacional. Así 
lo resumió un informe elabo-
rado por la Dirección Nacional 
de Generación Eléctrica de 

la Secretaría de Energía de la 
Nación.
El programa alcanzó los 2.290 
usuarios-generadores (UG) hasta 
totalizar una capacidad instalada 

LA PROVINCIA QUE GOBIERNA MARTÍN LLARYORA CUENTA ACTUALMENTE 
CON UN TOTAL DE 998 USUARIOS-GENERADORES Y SUMA UNA POTENCIA 
INSTALADA DE 21.300 KILOWATTS. LE SIGUEN BUENOS AIRES (CON 630 Y 
12.474, RESPECTIVAMENTE) Y SAN JUAN (CON 104 Y 6.258).

CÓRDOBA LIDERA LA GENERACIÓN 
DISTRIBUIDA A NIVEL NACIONAL

> INFORME DE LA SECRETARÍA DE ENERGÍA

»

>energía
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de 58.996 kilowatts (Kw). Esos 
casi 59 megawatts (Mw), según 
el relevamiento, representan la 
demanda eléctrica anual de más 
de 28.000 hogares y evitan un 
total de 64.600 toneladas (Tn) de 
emisiones de dióxido de carbono 
d#/̕e.
El liderazgo le corresponde a 
Córdoba, que ya cuenta con 998 

UG y una potencia de 21.300 Kw. 
Asimismo, posee 140 trámites en 

curso para añadir otros 2.770 Kw 
en el corto plazo.
El podio lo completan la provin-
cia de Buenos Aires, que dispo-
ne de 630 UG y 12.474 Kw de ca-
pacidad, y San Juan, con 104 UG 
y 6.258 Kw. Le siguen Misiones, 
con 50 UG y 4.690 Kw; la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires 
(CABA), con 141 UG y 3.602 Kw; 
Entre Ríos, con 86 UG y 2.448 Kw; 
Corrientes, con 30 y 1.832 Kw; y 
Mendoza, con 47 UG y 1.766 Kw, 
en ese orden.
El reporte aclaró que las provin-
cias de Santa Fe y Santiago del 
Estero se encuentran adheridas 
al régimen, pero aún no registran 
cooperativas inscriptas. En térmi-
nos porcentuales, Córdoba con-
trola un 36% de la generación 

En términos 
porcentuales, 

Córdoba controla un 
36% de la generación 
distribuida de todo el 

país, seguida por la 
provincia de Buenos 

Aires (22%), San Juan 
(11%), Misiones (8%) y 

CABA (6%).

>energía
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distribuida de todo el país, se-
guida por la provincia de Buenos 
Aires (22%), San Juan (11%), 
Misiones (8%) y CABA (6%).

Empuje industrial

Con respecto a la categorización 
de los UG, el ámbito comercial e in-
dustrial explica 46.094 Kw, mien-
tras que el rubro residencial es res-
ponsable de 5.925 Kw. Los entes 
� organismos estatales configuran 
3.616 Kw de potencia instalada, al 
tiempo que el resto de los actores 
aportan 3.362 Kw.
A nivel normativo, tal como resal-
tó el trabajo de la Secretaría de 
Energía, mediante la Resolución 
235 de agosto de 2024, se expan-
dió el tope para los proyectos bajo el 
Régimen de Generación Distribuida 
de 2 Mw a 12 Mw. “De esta forma, 
todos los �ogaresQ edificiosQ indus-
trias o pymes que actualmente se 

autoabastecen con energía renova-
ble, tendrán la posibilidad de am-
pliar la potencia a instalar que pue-
den generarYQ �ustificĦ.

Nueva tipificación

La decisión antes citada comple-
menta a la nueva categorización 
de los tipos de UG incorporados al 
esquema normativo (es decir, ge-
neradores individuales, generado-
res comunitarios y comunitarios 
virtuales), así como la subdivisión 
de acuerdo con la potencia insta-
lada de los equipos conectados: 
UG pequeños (UGpe), de hasta 3 
Kw; medianos (UGme), de entre 3 y 
300 Kw; y mayores (Ugma), de en-
tre 300 Kw y 12 Mw, a la vez que da 
respuesta a la demanda de nume-
rosas jurisdicciones adheridas de 
ampliar el volumen previsto como 
límite para el Punto de Suministro”, 
señaló el informe. ›ӏ‹

A nivel normativo, 
tal como resaltó 
el trabajo de la 
Secretaría de 
Energía, mediante 
la Resolución 235 
de agosto de 2024, 
se expandió el tope 
para los proyectos 
bajo el Régimen 
de Generación 
Distribuida de 2 Mw 
a 12 Mw.

>> Evolución de la potencia instalada

Fuente: Secretaría de Energía
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LA SECRETARÍA DE ENERGÍA DE LA NACIÓN DEJÓ SIN EFECTO LA RESOLUCIÓN 
817/23 QUE ESTIPULABA EL EMPADRONAMIENTO DEL PARQUE VEHICULAR 
BASADO EN EL USO DE ELECTRICIDAD. LA IDEA ES QUITAR TRABAS BUROCRÁ-
TICAS PARA FAVORECER EL DESARROLLO SECTORIAL.

EL GOBIERNO ELIMINÓ 
EL REGISTRO DE VEHÍCULOS 
ELÉCTRICOS

EL GOBIERNO ELIMINÓ EL GOBIERNO ELIMINÓ 
> CON LA RESOLUCIÓN 22/2025

»
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Através de la flaman-
te Resolución 22/2025, 
la Secretaría de Energía 

tomó la decisión de eliminar el 
denominado ‘Registro Nacional 
de Infraestructura de Carga de 
Vehículos Eléctricos y Vehículo 
Híbridos Eléctricos’. El objetivo 
fundamental de la cartera que 
conduce María Tettamanti es 
“quitar trabas burocráticas y pro-
mover el desarrollo del sector”.
Vale resaltar que los vehículos 
eléctricos funcionan -como su 
nombre lo indica- con un mo-
tor eléctrico y una batería, mien-
tras que los híbridos se valen de 
un motor de combustión inter-
na y otro eléctrico. Los primeros 
no emiten gases de efecto inver-
nadero (GEI) durante su uso, en 
tanto que los segundos provocan 
menos emisiones nocivas que los 
vehículos tradicionales.
%n definitivaQ la ResoluciĦn 
22/2025 dejó sin efecto el 

engorroso trámite que había sido 
creado en 2023, a partir de la 
Resolución 817/23. Sin un pro-
pósito claro, tal como cuestionó 
la Secretaría, este registro obli-
gatorio “sólo generaba más carga 

administrativa a las empresas y 
los ciudadanos”.
La implementación de este em-
padronamiento, prosiguió, “sig-
nificaba m¶s intervenciĦn del 
Estado y un mal uso de los recur-
sos públicos”, ya que no se tradu-
cía en una “mejora efectiva en la 

>energía

Tettamanti:
“Resulta imperativo 
desburocratizar 
y simplificar 
los procesos 
administrativos, 
en sintonía con las 
políticas nacionales 
de reducción de 
la intervención 
estatal que no 
aporten beneficios 
sustanciales al interés 
general”.

>energía
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promoción de la movilidad eléc-
trica”, ni tampoco implicaba “be-
neficios concretos para la ciuda-
danía”. Por el contrario, tal como 
remarcó la Secretaría, esta dis-
posición “ralentizó la instalación 
y expansión de puntos de carga, 
al agregar costos y tiempos inne-
cesarios para el sector privado, 
como la presentación de formu-
larios y documentación respalda-
toria”. “En línea con las políticas 
de reducción de la burocracia es-
tatal, el Gobierno nacional avan-
za con medidas concretas que le 
dan más libertad a los ciudada-
nos y a las empresas, y que les 
permiten ahorrar tiempo y recur-
sos”, argumentó.

Trabas innecesarias

En su génesis, el ‘Registro Nacional 
de Infraestructura de Carga de 
Vehículos Eléctricos y Vehículo 
Híbridos Eléctricos’ apuntaba a 
XidentificarQ georre
erenciar � pro-
mover el uso de infraestructura de 
carga eléctrica en todo el territorio 
nacional, fomentando la movilidad 

eléctrica � me�orando la eficiencia 
energética del parque vehicular”.
Pese a los objetivos plantea-
dos, advirtió Tettamanti, su apli-
cación “ha generado cargas 
administrativas y burocráticas in-
necesarias, afectando tanto la uti-
lizaciĦn eficiente de los recursos 
públicos como el ejercicio pleno 
de la actividad económica, obs-
taculizando así el desarrollo de la 
electromovilidad”.

Sin restricciones

A decir de Tettamanti, resulta im-
perativo desburocratizar y simpli-
ficar los procesos administrativosQ 
sintonizando con “las políticas na-
cionales de reducción de la inter-
vención estatal que no aporten 
beneficios sustanciales al inte-
rés general”, en aras de que “los 
sectores productivos operen sin 
restricciones”.
La Le� de "asesQ afirmĦ la 
un-
cionaria, propicia “la reorganiza-
ción administrativa del Estado”, 
priorizando “la eliminación de es-
tructuras redundantes que no 

contribuyen con el bienestar co-
mún”, con la intención esencial de 
“favorecer una gestión transparen-
teQ ¶gil � eficazY. X%n este marcoQ es 
necesario eliminar la Resolución 
817/23”, concluyó. ›ӏ‹

La implementación 
del empadronamiento, 
según la Secretaría de 
Energía, significaba 
más intervención del 
Estado y un mal uso de 
los recursos públicos, 
ya que no se traducía 
en una mejora efectiva 
en la promoción de la 
movilidad eléctrica.
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DE LA MANO DEL COBRE, LA ACTIVIDAD MINERA PUEDE BRINDAR UN APORTE 
SIGNIFICATIVO AL DESARROLLO NACIONAL. ASÍ LO CREE EL GERENTE DE SUS-
TENTABILIDAD DE LOS AZULES, MARIO HERNÁNDEZ, QUIEN PRONOSTICA UNA 
COYUNTURA GLOBAL FAVORABLE AL PAÍS.

“LA MINERÍA DEBE APUNTAR 
A LA CREACIÓN DE VALOR SOCIAL”

> MARIO HERNÁNDEZ, GERENTE DE SUSTENTABILIDAD DE LOS AZULES

»

>medio ambiente
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“La minería debe apuntar a la creación de valor social”
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>medio ambiente

Feliz de sumarse al equi-
po de trabajo de Los 
Azules como gerente 

de Sustentabilidad, el recono-
cido geólogo sanjuanino Mario 
Hernández destacó la impor-
tancia de ese proyecto cuprífe-
ro, tanto a nivel provincial como 
nacional. “Será vital generar 

y crear empleo y bienestar en 
Calingasta”, focalizó.
Según sus palabras, la prioridad 
de la actividad minera pasa jus-
tamente por la creación de valor 

social. “Bajo ese concepto hay 
que trabajar mucho en términos 
comunitarios. Apuntamos a que 
Los Azules se convierta en un 
factor de crecimiento y desarro-
llo para la sociedad”, adelantó.
El emprendimiento, indicó, pro-
ducirá inicialmente placas de co-
bre de alta pureza, con un grado 
cercano al 99,99%.
 “Esperamos llegar a producir co-
bre verde con huella de carbono 
cero en el año 2038”, estimó.
En ese sentido, expuso, se viene 
una era de electrificaciĦnQ sobre 
todo en el transporte de los re-
cursos minerales. “Esa electrici-
dad provendrá de fuentes reno-
vables. Asimismo, apostaremos 
por la automatización de proce-
sos y la aplicación de innovacio-
nes tecnológicas vinculadas con 
la robĦtica para ganar eficiencia 
� reducir riesgosYQ afirmĦ.
La electromovilidad, puntualizó 
el directivo, es una tendencia que 

Hernández: 
“La industria minera 

debe concentrarse 
en trabajar mucho 

en términos 
comunitarios. Por 

nuestra parte, 
apuntamos a que Los 

Azules se convierta 
en un factor de 

crecimiento y 
desarrollo para la 

sociedad”.
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“La minería debe apuntar a la creación de valor social”
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llegó para quedarse en todo el 
mundo. “Su promoción, por cier-
to, implicará un crecimiento del 
uso del cobre”, auguró.
No menos relevante, acotó, será 
fomentar un uso cada vez más 
eficiente del agua. XApuntamos a 
promover la recirculación hídrica 
para alcanzar una mejor gestión 
ambiental”, detalló.

Trabajo a distancia

En estos momentos, reveló 
Hernández, se están diseñando 
esquemas de trabajo a distan-
cia, tanto en materia de equipa-
miento pesado como de otro tipo 
de maquinarias. “Eso mejorará 
nuestro rendimiento operativo 

e impactará positivamente en 
nuestros costos”, subrayó.
La exploración cuprífera a lo lar-
go y ancho del planeta, advirtió 
el especialista, resulta cada vez 
m¶s dificultosa. X(a� activos que 
se van agotando, lo que da cuen-
ta de una progresiva escasez. Eso 
va a empujar los precios hacia 
arriba, lo que invita al optimismo 
en cuanto a la visión del negocio, 
siempre y cuando no haya algún 
hecho disruptivo que cambie la 
ecuación”, argumentó.

Escenario propicio

Está todo dado, a criterio de 
Hernández, para que la Argentina 
lance su producción de cobre a 

gran escala en el mejor escenario 
posible. “La demanda internacio-
nal, basada en los requerimientos 
de la transición energética, y los 
precios estarán en alza. Tenemos 
que prepararnos para aprovechar 
esa oportunidad”, remarcó el ge-
rente de Sustentabilidad de Los 
Azules.
Con seis proyectos en distintas 
etapas de avanceQ especificĦQ el 
país se encamina a producir 1,2 
millones de toneladas (Tn) anua-
les. “Hay que tener en cuenta 
que hoy la oferta mundial osci-
la en torno a los 22 millones de 
4n de cobre fino. 9 para 20A0 ese 
volumen trepar¶ �asta los A0 mi-
llones de 4nYQ cuantificĦ. ›ӏ‹

Hernández:
“La demanda 
internacional de 
cobre, basada en los 
requerimientos de la 
transición energética, 
y los precios estarán 
próximamente en 
alza. Tenemos que 
prepararnos para 
aprovechar esa 
oportunidad”.
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> NUEVO MARCO LEGAL

EL MINISTERIO DE MINERÍA PROVINCIAL RENOVÓ LA NORMATIVA PARA 
INCREMENTAR LA PRECISIÓN EN LOS CONTROLES Y REDUCIR LOS NIVELES 
DE BUROCRACIA, ADEMÁS DE FIJAR MAYORES SANCIONES PARA QUIENES 
REGISTREN INCUMPLIMIENTOS EN EL SECTOR.

>medio ambiente

SAN JUAN FORTALECE 
LA EVALUACIÓN AMBIENTAL 
DE SUS PROYECTOS MINEROS

»
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San Juan fortalece la evaluación ambiental de sus proyectos mineros
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Apartir del Decreto 007-
202AQ a fines del aģo 
pasado el -inisterio de 

-inería de 3an *uan presentĦ 
una normativa dedicada a op-
timizar los procesos de evalua-
ciĦn ambiental minera dentro del 
territorio provincial. A grandes 
rasgosQ el nuevo marco legal es-
tablece seis disposiciones orien-
tadas a elevar la seguridad � sos-
tenibilidad en la actividad.
%n primer términoQ la medida 
unifica en un sĦlo marco nor-
mativo los procedimientos para 
la presentaciĦn � evaluaciĦn de 
los denominados )n
ormes de 
)mpacto Ambiental d))Ae de las 
minerasQ abarcando las etapas 
de prospecciĦnQ e�ploraciĦn � 
e�plotaciĦnQ � contemplando la 
obligatoriedad de entregar ac-
tualizaciones bianuales.
%n segundo lugarQ en tantoQ pro-
mueve una evaluaciĦn am-
biental m¶s ¶gil � precisaQ ade-
m¶s de la consolidaciĦn de un 

proceso claro � transparenteQ el 
incremento de la licencia social 
al garantizar que m¶s pro�ec-
tos obtengan la $eclaraciĦn de 
)mpacto Ambiental d$)AeQ � la re-
ducciĦn de los tr¶mites burocr¶-
ticosQ priorizando criterios técni-
cos de alto nivel.
#omo tercera disposiciĦn im-
portante puede mencionarse 
la designaciĦn de la #omisiĦn 
)nterdisciplinaria de %valuaciĦn 
Ambiental -inera d#)%A-e como 
entidad encargada de evaluar 
pro�ectos grandes � medianos. 
Los emprendimientos de menor 

envergaduraQ por su parteQ que-
daron a cargo de la $irecciĦn de 
%valuaciĦn Ambiental -inera 
d$%A-eQ lo que apunta a brindar 
una atenciĦn especializada � un 
uso m¶s eficiente de los recursos 
oficiales.
5n cuarto ítem pasa por la incor-
poraciĦn de consultores � eva-
luadores para garantizar un pro-
ceso m¶s 
le�ible � eficazQ sin 
perder rigurosidad técnica. La 
ideaQ en esa direcciĦnQ es esti-
mular el intercambio de conoci-
mientos para 
ortalecer la cali-
dad de los an¶lisis ambientales.

>medio ambiente

La medida unifica 
los procedimientos 

para la presentación 
y evaluación de 

IIA de las mineras, 
abarcando las etapas 

de prospección, 
exploración y 
explotación, y 

contemplando la 
obligatoriedad 

de entregar 
actualizaciones 

bianuales.
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Sanciones severas

#omo quinta variable estipulada 
por el $ecreto 00DI202A debe re-
saltarse una simplificaciĦn admi-
nistrativa � una gestiĦn m¶s efi-
ciente � precisaQ asegurando que 
la evaluaciĦn ambiental minera 
respete los plazos establecidos en 
el #Ħdigo de -inería � se a�uste a 
las verdaderas necesidades de la 
industria san�uanina.
&inalmenteQ la normativa estipu-
la multas para quienes no cum-
plan con las legislaciones vigen-
tesQ garantizando transparencia � 

claridad en las operaciones mine-
rasQ � consolidando una evalua-
ciĦn ordenada � especializada en 
beneficio de los intereses de la 
provincia.

Estructura directiva

%l -inisterio de -inería de 3an *uan 
se encuentra conducido por *uan 
0ablo 0ereaQ quien es abogadoQ 

ue asesor técnico del gobernador 
-arcelo /rrego � actualmente est¶ 
cursando una -aestría en 'estiĦn 
de .egocio -inero en la 5niversidad 
#atĦlica de #u�o d5.#u�oe. 

#on respecto a su estructura orga-
nizativaQ el -inisterio cuenta con 
una 3ecretaría 4écnicaQ dirigida por 
.atalia -arc�eseR una 3ecretaría de 
'estiĦn Ambiental � #ontrol -ineroQ 
en manos de Roberto -orenoR � 
una 3ecretaría de $esarrollo -inero 
3ustentableQ a cargo de 'uillermo 
/lguín. /tros dos Ħrganos depen-
dientes del -inisterio de -inería son 
la $irecciĦn de 0romociĦnQ $i
usiĦn 
� #omunicaciĦn -ineraQ que con-
trola Ŵngeles )rustaQ � el )nstituto 
0rovincial de %�ploraciones � 
%�plotaciones -ineras d)0%%-eQ 
presidido por %duardo -ac�uca. ›ӏ‹
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>tecnología

> INFORME DE BNEF

LA EMPRESA INFORMÁTICA DE JEFF BEZOS VOLVIÓ A LIDERAR LA ADQUISI-
CIÓN DE FUENTES ENERGÉTICAS LIMPIAS POR QUINTO AÑO CONSECUTIVO. 
HASTA LA FECHA, CONTRIBUYÓ CON EL DESARROLLO DE MÁS DE 600 PRO-
YECTOS EÓLICOS Y SOLARES A LO LARGO Y ANCHO DEL PLANETA.

Como en los cuatro años 
anteriores, durante 
2024 Amazon se con-

virtió en la empresa que más 

energía renovable compró a es-
cala global. Así lo resaltó un nue-
vo informe de BNEF, la división de 
Bloomberg dedicada al análisis 

de datos vinculados con la pro-
ducción energética sustentable y 
el cuidado ambiental. 
Según el trabajo, la corporación 
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AMAZON, LA MAYOR COMPRADORA 
CORPORATIVA DE ENERGÍA 
RENOVABLE DEL MUNDO

»
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Amazon, la mayor compradora corporativa de energía renovable del mundo>tecnología
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estadounidense de comercio 
electrónico y servicios de com-
putación no sólo tiene en marcha 
importantes acuerdos de sumi-
nistro de energía con proyectos 
tradicionales de generación eó-
lica y solar, sino que también 
se comprometió activamente 
con el desarrollo de tecnologías 
emergentes bajas en carbono, 
como los reactores modulares 

pequeños (SMR). Hasta la fe-
cha, precisó BNEF, Amazon apo-
yó la realización de más de 600 
emprendimientos eólicos y sola-
res en distintas partes del mun-
do. De ese total, unos 40 se en-
cuentran en países con una alta 

penetración de los combustibles 
fósiles, tales como Australia, 
China, Grecia, India, Indonesia, 
Polonia y Sudáfrica.
La empresa de Jeff Bezos estu-
vo entre las que más acuerdos de 
compra de energía (PPA, por sus 
siglas en inglés) selló en merca-
dos establecidos durante 2024. 
Rubricó esa clase de contratos 
con organizaciones de la talla de 
Iberdrola, Eneos Renewable y 
Talen Energy, entre otras. El ran-
king general elaborado por BNEF 
posicionó a la proveedora de re-
des sociales Meta como la se-
gunda compradora de energía 
verde en el transcurso del año 
pasado. Le siguieron la quími-
ca LyondellBasell y la tecnológi-
ca Google, en el tercer y cuarto 
puesto, respectivamente. Otras 
compradoras enlistadas fueron 
Tata Steele, Air Liquide, ALBRAS, 
Albert Heijn, Microsoft y Orange, 
en ese orden.

Hasta la fecha, 
Amazon apoyó la 

realización de más de 
600 emprendimientos 

eólicos y solares en 
distintas partes del 

mundo. De ese total, 
unos 40 se encuentran 
en países con una alta 

penetración de los 
combustibles fósiles.
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Ubicación estratégica

En palabras de Kara Hurst, directo-
ra de Sostenibilidad de Amazon, la 
localización de las iniciativas no es 
una variable menor a la hora de se-
llar acuerdos de provisión energé-
tica. “Priorizamos los lugares que 
puedan ofrecer el mayor impacto 
en la reducción de emisiones y la 
mejora del medio ambiente local”, 
sostuvo.
%n )ndiaQ e�emplificĦQ donde la ma-
yor parte de la energía se obtiene 
de combustibles fósiles, se apostó 
por la producción de nueve com-
plejos solares y eólicos a gran es-
cala. “Nos asociamos con Ampln 
Energy, cuyo parque solar de 100 
megawatts (Mw) abastecerá a to-
das nuestras operaciones en el 
país”, destacó.

Otros acuerdos

En Polonia, prosiguió Hurst, 
Amazon acordó adquirir 53 Mw 
provenientes de dos parques eó-
licos que son propiedad de Vortex

Energy. “Se trata de nuestro pri-
mer convenio de ese tipo en suelo 
polaco”, ponderó.
No menos relevante, acotó la di-
rectivaQ 
ue la firma en 'recia de 
cuatro PPA en torno a tres proyec-
tos eólicos terrestres. “Parte de la 
energía producida por esas pro-
puestas se suministrará a la red 
eléctrica griega, lo que respaldará 
la descarbonización general de la 
infraestructura energética local”, 
completó. ›ӏ‹

Otras grandes compradoras de energía limpia, 
según BNEF, fueron Meta, LyondellBasell y 
Google. El top-10 se completa con Tata Steele, 
Air Liquide, ALBRAS, Albert Heijn, Microsoft 
y Orange, en ese orden.

Energy. “Se trata de nuestro pri-
mer convenio de ese tipo en suelo 
polaco”, ponderó.
No menos relevante, acotó la di-
rectivaQ 
ue la firma en 'recia de 
cuatro PPA en torno a tres proyec-
tos eólicos terrestres. “Parte de la 
energía producida por esas pro-
puestas se suministrará a la red 
eléctrica griega, lo que respaldará 
la descarbonización general de la 
infraestructura energética local”, 
completó. ›ӏ‹

>> Ranking mundial de compra de energía verde

Fuente: BNEF
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>empresas

> ACUERDO CON PAMPA ENERGÍA

LA COMPAÑÍA DE PRODUCTOS LÁCTEOS REFORZÓ SU COMPROMISO CON LA 
SOSTENIBILIDAD Y EL CUIDADO AMBIENTAL DE LA MANO DE PAMPA ENER-
GÍA, CUYOS COMPLEJOS AEROGENERADORES SUMAN POR ESTOS DÍAS UNA 
POTENCIA INSTALADA DE 427 MEGAWATTS.

Pampa Energía y La 
Serenísima suscribieron 
una alianza estratégica 

que garantizará la cobertura con 

fuentes de origen eólico de un 
80% de las necesidades eléctri-
cas que posee la organización de 
Mastellone Hermanos. “Con esta 

iniciativa, La Serenísima quie-
re reducir su huella de carbono 
y posicionarse como una mar-
ca comprometida con el medio 
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LA SERENÍSIMA CUBRIRÁ 
UN 80% DE SU CONSUMO 
CON ENERGÍA EÓLICA

»
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La Serenísima cubrirá un 80% de su consumo con energía eólica>empresas

EDICIÓN 12 • Marzo 2025[ 54 ]

ambiente”, informó la empresa 
láctea.
El convenio implica la consolida-
ción de un esquema de suministro 
sin intermediarios estatales ni dis-
tribuidoras, ya que los cinco par-
ques eólicos de Pampa Energía –
cuya capacidad instalada suma 
unos 427 megawatts (Mw)– abas-
tecerán directamente los requeri-
mientos de La Serenísima.
Entre los complejos involucrados 
sobresale Pampa Energía VI, de 
reciente inauguración, que cuenta 
con 31 aerogeneradores y repre-
sentó una inversión de 260 millo-
nes de dólares. También forman 
parte del acuerdo los parques 
Pampa Energía II, III, IV y Arauco 
II (adquirido en 2022).
En palabras de Carlos Agote, pre-
sidente de Mastellone Hermanos, 
la rúbrica significa un movimien-
to estratégico que beneficia tanto 
a la sostenibilidad de la empresa 
como a la disputa accionaria in-
terna. “Este contrato de provisión 
también refuerza nuestra posi-
ción frente a competidores como 

Danone, que posee un 49% de 
nuestras acciones”, remarcó el 
directivo. Para Pampa Energía, 
en tanto, el acuerdo de venta de 
energía limpia significa una me-
nor dependencia de interme-
diarios, al asegurarle un clien-
te directo de gran envergadura. 
Este movimiento empresarial, de 

hecho, podría marcar un nuevo 
estándar en la colaboración en-
tre grandes industrias privadas 
en el país.

Contexto difícil

Para la Serenísima, el actual con-
texto de negocios dista mucho 

Entre los parques 
eólicos involucrados 

en el acuerdo 
sobresale el caso 

de Pampa Energía 
VI, de reciente 

inauguración, que 
cuenta con un total de 

31 aerogeneradores 
y representó una 

inversión de u$s 260 
millones.
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de ser positivo: el consumo de 
lácteos en la Argentina dismi-
nuyó un 17,6% interanual en el 
primer trimestre del año pasado, 
mostrando una caída del 20% de 
las ventas de leche fluida. 
En estos momentos, la capaci-
dad adquisitiva del salario míni-
mo a nivel nacional sólo permite 

comprar 123 litros de leche, 
muy lejos de los 480 litros que 
se verificaban en 2015. 
No es casual, en ese sentido, 
que la demanda láctea haya 
caído por debajo de los nive-
les registrados a principios de 
los 90, años signados por la 
hiperinflación.

Breve cronología

La Serenísima fue fundada 
por Teresa Aiello y Antonino 
Mastellone en 1929, en la lo-
calidad bonaerense de General 
Rodríguez. La firma comerciali-
zó productos lácteos de manera 
masiva a partir de los años 30. En 
1961 empezó a vender la leche 
pasteurizada en las primeras bo-
tellas de vidrio. A fines de la dé-
cada de los 60 la empresa intro-
dujo el uso del sachet.
En los 70, la organización ex-
pandió su oferta comercial a la 
leche en polvo, la manteca y la 
leche reducida en lactosa. Una 
década más tarde impuso el se-
llo de calidad ‘LS’ en sus pro-
ductos. Durante los 90, por su 
parte, sumó opciones de leche 
como las variedades ultrapasteu-
rizada, cultivada y con hierro. En 
1996 concretó una alianza con 
el Grupo Danone que le permi-
tió ganar presencia en la venta de 
yogures y postres. ›ӏ‹

Para la Serenísima, 
el actual contexto de 
negocios dista mucho 
de ser positivo: el 
consumo de lácteos 
en la Argentina 
disminuyó un 17,6% 
interanual en el 
primer trimestre 
del año pasado, 
mostrando una caída 
del 20% de las ventas 
de leche fluida.
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